opusdei.org

"Historia y fe están inseparablemente unidas"

En el segundo día de las XLIII Jornadas de Cuestiones Pastorales en Castelldaura, organizadas por el Centro Sacerdotal Montalegre, Mons. Angelo Amato ha defendido la autenticidad histórica de los Evangelios

07/02/2008

La historia y la fe van siempre unidas y " **constituyen los pilares** de la verdad del Cristianismo, que es salvación en la historia y en la fe ". Ésta ha sido una de las conclusiones de la conferencia que ha pronunciado hoy en el Seminario Conciliar de Barcelona el arzobispo Mons. Angelo Amato, secretario de la Congregación para la Doctrina de la Fe, con ocasión del acto central de las XLIII Jornadas de Cuestiones Pastorales.

Este encuentro ha reunido unas 200 personas, mayoritariamente sacerdotes de las diversas diócesis de Catalunya, y ha contado con la presencia del Cardenal arzobispo de Barcelona, Mons, Lluís Martínez Sistach, el arzobispo de Tarragona, Mons. Jaume Pujol, el obispo de Solsona, Mons. Jaume Traserra, el vicario para Catalunya de la Prelatura del Opus Dei, Dr. Antoni Pujals y el decano de la facultad de Teología de Catalunya, Dr. Armand Puig, entre otros. La presente edición de las Jornadas está centrada en la figura de Jesús de Nazaret, a la luz del reciente libro de Benedicto XVI. Está organizada por el Centro Sacerdotal Montalegre, iniciativa promovida por la Sociedad Sacerdotal de la Santa Cruz, una asociación sacerdotal unida a la Prelatura del Opus Dei.

Mons. Amato ha analizado el estado actual de la cristología católica, y ha enmarcado la aportación de Benedicto XVI y su libro "Jesús de Nazaret" en el debate en torno a la historicidad de los Evangelios. En su opinión, "La historia de Jesús no es una creación mitológica de la comunidad cristiana, o una consecuencia de las condiciones socio-políticas y económicas del tiempo". En este sentido, ha afirmado: " el 'Jesús de Nazaret' ratzingeriano es el mismo que nos ha transmitido la tradición bimilenaria de la Iglesia, no como

fruto de la creatividad de la comunidad cristiana primitiva, sino como manifestación auténtica y veraz de la persona, de las palabras, de las actitudes y de las obras de Jesús de Nazaret. La comunidad cristiana no ha inventado, desfigurado o transfigurado a Jesús de Nazaret. Simplemente lo ha testimoniado y anunciado con coherencia".

SEGUNDA PARTE DEL LIBRO DEL PAPA

El arzobispo, estrecho colaborador de Benedicto XVI, ha anunciado que están muy avanzados los trabajos para la publicación del segundo volumen de la biografía sobre Jesús que escribe el Papa. Esta segunda parte se centrará en la encarnación y el misterio pascual. La importancia que ha dado Mons. Amato al libro del Papa se debe a " la precisa convicción de que la obra

constituye un verdadero 'turning point' de la cristología católica contemporánea ".

Entre las conclusiones, Mons. Amato ha asegurado que "la cristología católica debe recuperar el auténtico Cristo bíblico-eclesial, piedra angular de la Iglesia, para poder relanzar una auténtica antropología cristiana, que restituya al hombre postmoderno la esperanza y el gozo de su existencia humana".

Por su parte, el profesor Bernardo
Estrada, de la Universidad Pontificia
de la Santa Cruz (Roma) se ha
centrado en el análisis de la
recepción de Jesús en el cristianismo
primitivo, destacando que " el
reconocimiento de la divinidad de
Jesús llega a formar parte del
acervo de la fe de la Iglesia
primitiva".

El último de los ponentes ha sido el Dr. Josep Maria Rovira Belloso, profesor emérito de la Facultad de Teología de Catalunya. En su intervención, ha destacado el estrecho vínculo entre Cristo y la Iglesia. "La formación del Pueblo de Dios pertenece al designio divino y ha sido promovida por Jesús" ha sido una de sus conclusiones.

Mons. Lluís Martínez Sistach, cardenal-arzobispo de Barcelona, ha clausurado las jornadas, alabando la aportación de Benedicto XVI: en su opinión, el libro del Santo Padre contribuye al " encuentro personal " que todo cristiano debe hacer con Jesucristo.

SOBRE LAS JORNADAS DE CUESTIONES PASTORALES

Estas jornadas se iniciaron en el año 1965. Desde entonces unas cuatro mil personas y centenares de personalidades del mundo civil y eclesiástico han participado en esta actividad de actualización teológica y pastoral que promueve el Centro Sacerdotal Montalegre de Barcelona.

Las Jornadas de Cuestiones
Pastorales quieren ser "una
actualización teológica y pastoral, según palabras de Mn. Joan Garcia
Llobet, organizador del encuentro-, y
un espacio de debate sobre
fenómenos, acontecimientos o
realidades que están de actualidad
en las conversaciones de la calle y en
la opinión pública, y sobre las cuales
la Iglesia tiene algo que aportar".

Desde sus inicios, se han tratado cuestiones como la erradicación de la pobreza, laicismo y laicidad cristiana, el papel de la familia o los retos de la bioética en la acción pastoral. A menudo la temática ha coincidido con la celebración de algún año internacional convocado

por Naciones Unidas. El año pasado coincidió con la III Asamblea Ecuménica Europea organizada por la Iglesia Católica y las comunidades cristianas de Europa, y acogió un encuentro ecuménico en el Palau de la Música con la participación de más de 400 personas. La presente edición responde, entre otras cosas, al creciente interés en la figura de Jesús.

pdf | Documento generado automáticamente desde <u>https://opusdei.org/es-es/article/historia-y-fe-estan-inseparablemente-unidas/</u>
(21/11/2025)